

VANGUARDIA

Crecería aún más el poder del peso'

La apreciación podría llegar a niveles de hasta 11.50 por dólar a mediano plazo, a menos que el Banxico interviniera a favor de los exportadores: Raymundo Díaz, analista local

FUENTE: REBECA RAMÍREZ

viernes, 10 de mayo del 2013

México, DF. Debido a la influencia del fortalecimiento del peso frente al dólar estadounidense, el sector exportador ha registrado una disminución del 7% en el promedio del índice de venta, y la tendencia del tipo de cambio es que el peso seguirá subiendo, y en el corto plazo no se ven regresos fuertes a 13 ó 14 pesos.

Raymundo Díaz, de Casa de Bolsa Monex, dijo a la sección DINERO que en los últimos días se ha visto una apreciación del peso frente al dólar, y ayer llegó incluso al rompimiento de la barrera de los 12 pesos.

Ese fortalecimiento de la divisa nacional, dijo, es propiciado por varios factores. Mencionó, por ejemplo, que aunque hoy se habla mucho del mejoramiento de la calificación de la deuda soberana de México por parte de Fitch como uno de esos factores que fortalecieron al peso, lo cierto es que ya desde hace unas semanas se ha venido registrando un alto flujo de divisas al país para comprar bonos de largo plazo u otros instrumentos financieros de Gobierno que generalmente están pagando tasas de interés más altas que otros países.

Díaz comentó que a nivel internacional ha crecido el interés de los inversionistas por inyectar sus capitales en países con menor riesgo y por ello México es bastante atractivo.

Apuntó que el hecho de que la Bolsa Mexicana de Valores esté estancada o muestre tendencia a la baja (ayer perdió 1%) es un indicador de que esos capitales que entran al país no están yendo a sectores productivos, sino a bonos de Gobierno, lo cual propicia un juego especulativo que a mediano plazo podría ser perjudicial para el país.

Lo anterior ha generado que las tasas de interés de los bonos hayan bajado a niveles de 4%, y eso también contribuye a que el tipo de cambio se aprecie bastante fuerte, llevando a la paridad del dólar interbancario a niveles de 11.96 y 11.97 pesos, abajo de los 12 pesos, como se mencionó anteriormente.

Sin embargo, "la tendencia, desde un punto de vista personal, es que el dólar seguirá a la baja, por una creciente demanda de bonos mexicanos, no de acciones en Bolsa", comentó.

Díaz pronosticó que, para septiembre-octubre, la paridad cambiaria podría ubicarse en 11.80, 11.60 ó incluso 11.50 pesos por dólar. Reiteró que en el corto plazo no prevé regresos fuertes a niveles de 13 ó 14 pesos por dólar.

A final de cuentas, añadió que también repercutió en el mercado que los reportes trimestrales fueron muy malos o débiles en su mayoría; entonces, junto con el tipo de cambio, las valuaciones en dólares se mantendrían débiles en los mercados, principalmente en Bolsa.

Salvo que haya imprevistos en Estados Unidos o a nivel internacional, principalmente en Europa por incumplimiento de pagos, aunque la otra cosa que preocupa ahorita es la parte de construcción en México, aunque se espera que haya algún plan nacional para incentivarla nuevamente, además dentro de la reforma financiera están los créditos hipotecarios y por ahí se espera que exista un repunte.

Aunque en el corto plazo se ve bastante fortaleza en el tipo de cambio, quizás el Banco de México quiera menguar esa apreciación, a lo mejor con alguna subasta u otro tipo de mecanismos para apoyar al sector exportador del país.

Tendencia de la paridad peso-dólar interbancaria...

13.00 pesos en diciembre de 2012

12.96 a 12.98 inicia enero de 2013

12.70 cierra enero de 2013

12.70 en febrero y se mantiene

12.75 y 12.80 en marzo

12.35 cierra en marzo (empezó caída a finales del mes)

12.34, 12.15 y 12.06 en abril

12.13 y 12.10 en mayo

11.97 actualmente

En marzo la caída más fuerte de 30 centavos